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БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ 
ШКОЛАМ

О громную повседнев
ную заботу проявляют 

партия и правительство о шко
ле. Непрестанно растет сеть 
учебных заведений, улучшает
ся материальное благосостоя
ние работников народного об
разования.

Кропотливым, творческим 
трудом отвечают на это учите
ля наших школ. В 1963— 
1964 учебном году в школах 
района снизилось второгодни
чество, повысилась успевае
мость. Что особенно отрадно— 
улучшилась связь учебного 
процесса с воспитанием.

Более высокая успеваемость 
в Монаковской, Саваслейской, 
Больше-Окуловской, Благодз- 
товской и Сноведской школах. 
Такие учителя, как Обидов- 
ский Л. И., Тренкунова Е. С., 
Силаев В. Л., Пичужкина Е. А. 
и многие другие, показывают 
большое педагогическое ма
стерство. Их опыт заслужива
ет пристального внимания.

А вместе с тем в ряде школ, 
как средних Чупалейской и 
Катальинской, восьмилетних 
Ломовской, Степуринской, Вап- 
товской, все еще низка успе-

образования еще выше под
нять уровень учебного процес
са, повысить успеваемость и 
добиться всеобуча. В этом 
большом деле школам нужна 
помощь Советов, партийных 
организаций, правлений кол
хозов.

К сожалению, многие сель
ские советские и партийные 
работники далеко стоят от

В большинстве школ горячее 
питание детей не организова
но. Председатели Ефановского 
и Ново~Дмитриевсксго сельпо 
тт. Кукушкин и Панкратов 
много раз давали обещание 
продавать в школах горячую 
пищу, но на деле почти ничего 
не предпринимают для этого.

Как еще далеко отдельные 
исполкомы сельсоветов стоят 
от школ, можно видеть на та
ком примере. Новский Со
вет не профинансировал Солн
цевскую школу по ряду ста
тей. В самой деревне Новая 
есть интернат. На питание ре
бят в нем должно быть затра
чено по смете 1248 рублей. И 
Совет же профинансировал 
школу по этой статье всего 
суммой 700 рублей. И сдела
но это без всяких оснований, 
совершенно беспричинно.

В истекающем году сорван 
план капитального ремонта 
школ. Это говорит о том, что 
сельские Советы, межколхоз
ная строительная организация 
относятся к школьному строи
тельству как к чему-то второ
степенному.

Очень мало уделяется ме-
ваемость, слаба связь учебного стными руководителями наших 
процесса с воспитанием. сел внимания вечерним шко-

Задача работников народного лам. Председатели колхозов,
управляющие отделениями сов
хозов плохо заботятся об обу
чении кадров. Их не интересу
ет, учится ли сельская моло
дежь, в каких условиях нахо
дятся школы. Не случайна 
Чупалейская, Степуринская, 
Гремячевская вечерние школы 
находятся перед угрозой за
крытия.

Во втором полугодии у школ
школы. Их словно и не касает- будут еще более серьезные за- 
ся учеба детей. Взять хотя бы дачи: начнется подготовка к 
вопрос всеобуча. В прошедшие переводным и выпускным зк- 
холода посещаемость резко заменам. Это потребует уси- 
снизилась, что может привести ления внимания к школе со 
к отсеву. В Чупалейскую, стороны партийных, .советских 
Пушлейскую, Ново-Дмитриев- и общественных организаций, 
скую школы ребята ходят из Решительно устранить серьеэ- 
многих отдаленных поселков, ные упущения в руководстве 
Подвоз их до сих пор не орга* народным образованием — вот 
низован. одна из важнейших задач.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! ~ Уже неделю шланоплавиль-
----------- -------------- --------------- г  щики завода изоляционных

Е материалов трудятся в счет 
1S65 года. За это время кол
лектив предприятия дал стра
не тысячи кубометров мине
рального водпкка сверх уста
новленного задания, полностью 
выполнил кооперированные 
поставки 1364 года различным 
потребителям и теперь полным 
ходом ведет отгрузку утепли
телей по заказам будущего го
да. Недавно в адрес коллектива 
завода пришла телеграмма от 
металлургов города Златоуста, 
в которой уральцы выразили 
благодарность за досрочную 
отгрузку в их адрес минераль
ных утеплителей.

То, чего добился коллектив 
предприятия, достигнуто упор
ным трудом вагранщиков, ших- 
товщиков, слесарей — людьми 
самых разных специальностей. 
В числе передовиков на заводе 
считаются бригадир погрузки 
шихты Мария Дмитриевна 
Огурцова и Валентина Алек
сандровна Харисова. Вместе с 
другими шлакоплавильщиками 
они стремятся к тому, чтобы 
дать Родине больше добротной 
и дешевой продукции.

На снимке: М. Д. Огурцова и 
В. А. Харисова.

Фото И. МИНКОВА.
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В преддверии Нового года 

По-хозяйски берегут технику
На усадьбу Гремячевского кол- нынешнем году. В гараже имеет- тракторы -  говорит предсщщ-

хоза одна за другой возвращаются ся и мастерская, где механизато- теЛь артели Ф А Мысягин --
автомашины. Шоферы, доложив ры^шоферы ремонтируют свои Правда, тракторов у нас сейчас

здесь нет. Они на ремонте в 
«Сельхозтехнике».

По всему чувствуется, что в 
Гремячеве по-настоящему забо
тятся о технике. Механизаторы 
своевременно отправили своя 
тракторы на ремонт в «Сельхоз
технику». К 1 января 4 машины 
уже выйдут из ремонта.

Бережно хранятся в хозяйстве 
сеялки, комбайны и почвообраба
тывающие орудия. Они стоят под 
навесом, очищенные и смазан
ные. Часть машин отремонтиро
вана.

И. ВАСИЛЬЕВ.

о выполненном задании, ставят 
машины в новенький гараж. Это 
здание пущено в эксплуатацию в

машины.
—В этом гараже мы свободно 

размещаем все автомашины и

Годовой план завершен!
—Больше древесины для нужд кубометров древесины, 

народного хозяйства! — под та- свое держат-
И слово

ким девизом трудился коллектив 
лесоторфоуправления в шестом 
году семилетки. С первых дней 
года на всех лесопунктах развер
нулась напряженная борьба за 
каждый кубометр заготовленной и 
вывезенной сверхплановой дреЕе 
сины. Она увенчалась успехом. 
16 декабря предприятие заверши
ло годовой план заготовки и вы
возки древесины.

Подсчитав свои возможности, 
лесозаготовители дали слово до 
конца года заготовить и вывезти 
дополнительно к плану 15 тысяч

Радуют успехи и коллектива 
лесобиржи. Он также досрочно 
выполнил годовой план производ 
ства пиломатериалов и уже 
выпустил более четырех тысяч 
кубометров сверхплановой про 
дукции.

В течение всего года хорошо 
трудились коллективы Пристан
ского, Димарского, Семиловского, 
Сарминского лесопунктов. Это 
маяки предприятия, а по ним 
равнялись все участки.

И. ЗИМИНА, 
нештатный корреспондент 

«Новой жизни».

Семена чистые
Заботятся о будущем урожае в Гагарском колхозе. Здесь 

засыпаны семена на всю площадь весеннего сева. В хозяйстве 
построен новый зерносклад, имеется хорошая зерноочистительная 
машина. Сразу же после уборки урожая в колхозе начали очистку 
и сортировку зерна. Сейчас все семена доведены до посевных 
кондиций.

Очищены от сорняков семена в совхозе «Выксунский», где каж
дая партия зерна побывала на сортировке 3—4 раза. Подготов
лен к севу семенной фонд и в Благодатовской артели.

Е. МИХАЙЛОВ.

РЯЗА Н Ь. В будущем году завод «Рязсельмаш» увеличит 
выпуск продукции — картофелеуборочных комбайнов, туко- 
высевающих аппаратов и других сельскохозяйственных ма
шин. Для производства картофелеуборочных комбайнов 
оборудуется новый цех.

На снимке: готовые картофелеуборочные комбайны.
Фото В. Кунова. Фотохроника ТАСС.

Впереди цех № 7
Радостная весть облетела кол

лектив седьмого цеха завода ДРО. 
За выполнение условий соревно
вания завком профсоюза четвер
тый месяц подряд присвоил ему 
первое место и присудил перехо
дящее Красное знамя предприя
тия.

На днях здесь подведены итоги 
работы отдельных бригад слеса
рей и станочников. Результаты 
замечательные- Слесари, руково
димые А. Н. Гореловым и А. И. 
Дерюгиным, станочники А. С. 
Дьячкова, В. Н. Атрехалин, В. Ф, 
Уханов, А. Ф. Ворохобов, А. В. 
Крайнов в этом году выполнили 
по две годовых нормы.

По полторы годовых нормы 
выполнили В. И. Зотов, Б. И. То- 
рунов, К. П. Мурысев, А. А. Са
винов, А. Ф. Каленсков, А. М. 
Соколов, А. В. Феделов и другие.

Сейчас коллектив цеха завер
шает сборку последних узлов для 
дробильных машин и химоборудо- 
вания, запланированных на ше
стой год семилетки.

А. РЕЗВОВ



Л ЕН И Н ГРА Д , На заводе сло
истых пластиков смонтирована 
автоматическая установка для 
производства ценного отделочного 
материала — декоративного стек
лопластика. Он изготавливается 
гладким и гофрированным, полу
прозрачным и окрашенным в раз
личные цвета. Коллектив цеха, вы
пускающего пластик, досрочно 
выполнил план шестого года се
милетки и обязался до конца го
да дать сверх задания еще 100 
тонн декоративного стеклопласти
ка.

На снимке: аппаратчица Зоя
Смирнова осматривает декоратив
ный гофрированный стеклопла
стик, полученный на специальной 
. установке.

Фото П. Федотова.
Фотохроника ТАСС.

ОТЧЕТ ДЛЯ ОТЧЕТА
Депутаты Н.-Дмитриевского/конкретного о работе исполкома 

сельского Совета иа-цувойГ отчет- Совета.
ную сессию собрались для того, —IIе первый раз слушали мы 
чтобы проанализировать деятель- все эт0> а Т0ЛКу мало, — говори
ность исполкома Совета, общими лв между собой в перерыв депу- почему? В силу каких
силами вскрыть недостатки, иа- таты. — Чем конкретно зани-
метить пути улучшения советской мался исполком сельсовета, не

ОДНОЙ КОМИССИИ и то вскользь, что 
«сельскохозяйственная комиссия 
сначала немного работала, а в 
этом году работу ослабила»... А

работы. Но каково же было их 
удивление, когда в докладе 
председателя сельсовета тов. Бур
мистрова услышали давно знако
мые общие рассуждения и ничего

ясно и сейчас.
На первый взгляд кажется, что 

исполком сельского Совета в от
четном году занимался решением 
многих текущих вопросов. На об
суждение депутатов выносились 
задачи в благоустройстве села, на 

1 сессиях шел разговор о закупке 
от населения излишков продуктов 
сельского хозяйства, о работе поч
тового отделения и т. д. Регуляр
но заседал и исполком Совета. А 
вот на проверку, когда надо было 
отчитаться, тов. Бурмистров, кро
ме перечисления обсужденных за 
год вопросов, не мог сказать, а 
как все-таки работали члены ис
полкома, чем они занимались це
лый год?

При Совете созданы три посто
янных комиссии. Как они выпол
няли свои функции, как справ
лялись с возложенными на них 
обязанностями — для присутст
вующих на сессии осталось тай
ной. Докладчик упомянул лишь об

Романтика там, где призвание
ОТКРОВЕННЫЙ и содер- 

жательный разговор о 
романтике повседневного буд
ничного труда состоялся в 
школе рабочей молодежи № 1, 
где директором Иван Федоро
вич Захаров. Во вступитель
ном слове классный руководи
тель нынешних десятикласс
ников Зарема Николаевна 
Шаймарданова определила ос
новную задачу этой встречи— 
помочь учащимся правильно 
выбрать после окончания 
школы техникум или вуз. 
чтобы стать хорошими, полез
ными стране специалистами-

Агроном производственного 
управления Анатолий Ивано
вич Кузовихин рассказал, ка
кие широкие перспективы и 
большие масштабы для само
стоятельной творческой дея
тельности ждут,тех, кто избе
рет самую нужную для благо
состояния людей профессию 
хлебороба. Он поделился впе
чатлением от работы агроно
мом на целинных землях 
Алтая, а также на полях на
шего района и призвал деся
тиклассников смелее идти в 
сельскохозяйственные ин
ституты.

Очень интересно продолжил 
разговор хирург городской 
больницы Александр Павло- ' 
вич Прохоров. По его мнению, | 
выбор профессии — одна из » 
важнейших задач, от решения 1 Любители спорта с большим ин 
которой зависит жизненный , тересом смотрят игры по хоккей 
успех каждого молодого чело- > с шайбой. Интерес к нему питают 
века. Александр Павлович > СОтни и тысячи людей. Да и как 

как он из многих ( не ЛК)бить ЭТу увлекательную,

ной воины, предпочел попри
ще медицины, чтобы помогать 
людям в борьбе с их извечны
ми врагами—болезнями, ме
шающими настоящему сча
стью. Разве это не романтика?

Следователь отдела мили
ции Прасковья Михайловна 
Улапова на конкретных при
мерах показала важность ра
боты органов охраны общест
венного порядка. Она говори
ла о том, что поиск виновни
ков и выяснение обстоя
тельств преступления требует 
от следователя не только 
большого упорства, самообла
дания, но' и разносторонних 
знаний. Поэтому тем, кто за
хочет посвятить себя этой 
интересной и ответственной 
профессии, надо запасаться 
знаниями, вырабатывать в се
бе смелость, находчивость, ре
шимость.

—Для того , чтобы сталевар 
плавил сталь, хлебороб соби
рал высокие урожаи, педагог 
учил детей, врач боролся за 
искоренение различных неду
гов, — для того, чтобы все 
работали спокойно, неусыпно 
несут свою службу Вооружен
ные Силы, — так начал свое 
выступление офицер горвоен

комата Дмитрий Матвеевич 
Захаров. Он сказал, что долж
ность офицера Советской Ар
мии почетна и ответственна. 
Чтобы решать судьбы людей, 
подчиненных воли командира, 
повседневно воспитывать сол
дат в духе безграничной пре
данности Родине, от офицера 
требуются не только красивые 
слова, но и личный пример 
верности воинскому долгу.

Иа встрече присутствовал 
и наш корреспондент Влади
мир Дмитриевич Левин, кото
рый познакомил присутствую
щих с романтикой и специфи
кой работы журналиста, рас
сказал о некоторых перспек
тивах развития и совершенст
вования газетно-журнального 
дела в стране.

Красной нитью через все 
выступления прошла мысль— 
романтика труда, начинаете̂  
там, где человек находит свое 
призвание.

И как бы ответным словом 
десятиклассников своим гос
тям явились стихи советских 
поэтов о романтике труда, 
прочитанные ученицами Люд
милой Вершковой, Натальей 
Соколовой и Зинаидой Филип
повой.

причин
исполком сельсовета и лично 
председатель не руководили по
стоянными комиссиями, не помо
гали им? Об этом умолчал тов. 
Бурмистров.

Много в Н.-Дмитриевском сель
совете организаций, действующих 
на общественных началах. Созда
ны здесь народная дружина, на
родные суды, уличные комитеты, 
есть и санитарные уполномочен
ные. Не прошли в сельсовете и 
мимо новинок. По опыту передо
вых сельсоветов в поселке Пу
стошка создан сельский комитет.

Все это хорошо. Такая инициа
тива могла бы заслужить внима
ние, если бы все эти обществен
ные организации работали. Но 
беда в том, что они лишь чи
слятся на бумаге.

На сессии выяснилось и другое. 
Исполком сельсовета слабо вни
кал в сельскохозяйственное про
изводство. Не случайно зерна в 
этом году в Вильском совхозе со
брали почти столько же, сколько 
израсходовали на семена. Плохо 
была организована работа по за
купу у населения излишков про
дуктов животноводства.

Депутаты резко критиковали ис
полком сельсовета за невнимание 
к созданию культурного досуга 
трудящихся. В Новой Дмитриевке 
нет клуба, а сельский Совет и

дирекция совхоза все еще только 
рассуждают, ведут споры — 
строить или не строить очаг 
культуры. А имеющиеся клубы в 
Ореховке и Михайловке бездейст
вуют. Там нет даже платных ра
ботников. Прав депутат И. В. 
Залетин, высказавший упрек 
местным органам Советской власти 
за невнимание к целому поселку: 
жители Чураевки годами не видят 
кино, долгими зимними вечерами 
сидят без света.

—Мы даже кино не видим, 
читать разучились, — заявил тов. 
Залетин. #

Действительно поселок Чураев- 
ка позабыт. Но странно другое. 
Председатель сельсовета не ска
зал ничего, как исполком будет 
выправлять положение, считая 
этот населенный пункт «беспер
спективным». Пусть Чураевка не 
расширяется, пусть в ней всего 
двадцать домов- Но ведь в них 
живут люди, которые наравне со 
всеми требуют культуру. Забы
вать об этом нельзя.

Жизнь настойчиво требует, что
бы сельский Совет в Новой Дмит
риевке изменил стиль своей рабо
ты, не был бы регистратором 
фактов,. а смело и решительно 
вторгался во все общественные и 
производственные задачи села, 
конкретно руководил социально
культурными учреждениями, об
щественными организациями, про
являл постоянную заботу о куль
туре села, о быте трудящихся, их 
нуждах и запросах. Настала пора 
и к тому, чтобы сельский Совет 
повернулся лицом к сельскохо
зяйственному производству.

А. ЗАЙЦЕВ.

А начинается это так...
Молодежь — наше будущее, а металлургического завода. Белее 

поэтому ее воспитание дело об- двухсот рабочих и служащих со
„ т. „„„„ брались в зале где заседал на-щее, всенародное. И в этом вопро- г п^ г родныи суд. Перед судом стоят

се никто не может стоять в сто дГуН0В g р и его семнадцатилет-
Р °не' ний сын.А что можно наблюдать еще в
жизни. В семье вырос сынок.
Окончив школу, он поступает на 
работу. В один прекрасный день 
сын приносит первую получку.. В 
семье радость. И вот некоторые 
папы и мамы на радостях устраи
вают «обмыв;-у» первой получки.
Сыну подносят стакан... водки.

В следующий раз обмывают уже 
первую покупку. Так постепенно 
и незаметно родители сами втя
гивают детей в выпивки. А от 
выпивки до преступления рассто
яние небольшое, и особенно тог
да, когда родители сами являют
ся потворщиками дурных поступ
ков сыновей.

Это наглядно подтвердил пока
зательный суд, который недавно 
состоялся в листокровельном цехе

Детям— спортивные площадки

вспомнил,
увлечений, вернувшись с 
фронта Великой Отечествен

У  О В А И
Ж И З Н Ь

29 декабря 1964 г-
етр.

мужественную игру! Хоккеист 
должен обладать силой, смело
стью, уметь быстро бегать на 
коньках.

Когда на корте разыгрываются 
баталии, становится жарко не 
только спортсменам, но и болель
щикам. В дни игр сотни выксун
цев собираются возле кортов.

—Шайбу! Шайбу!—в острые мо- играть, гоняя шайбу не на доро 
менты у ворот раздается со всех гах, а на специальных кортах, 
сторон. Среди болельщиков можно под руководством опытных спорт- 
встретить представителей обоего сменов.
дола, любого возраста. Да, хоккей У нас в городе есть все воз- 
с шайбой все больше завоевывает ложности умело организовать иг- 
симпатии выксунцев, ибо это хо- ры в хоккей с шайбой, растить из 
рошая, темпераментная игра. мальчишек опытных бойцов для 

Однако мне хотелось бы отме- будущих битв на льду на пер- 
тить то, что еще слабо в городе венство города, за его честь. Вык- 
занимаются привитием любви к са может по хоккею занимать од- 
хоккею в школах, среди молодежи но из ведущих мест в области, 
на улицах и при домоуправлени- Ю. ГУСЕВ,
ях. Мальчишки, юноши должны рабочий ВМЗ.

Что же произошло в Досчатом? 
В один из дней рабочий листокро
вельного цеха Соколов В., полу
чив получку, решил выпить вод
ки. В магазине в это время вы
пивал один из сыновей Ягунова. 
Между ними произошла драка, в 
которой Ягунову крепко попало. 
Он направился домой и позвал на 
помощь младшего брата и отца. 
Отец и его сыновья вооружив
шись ножом и шлаковинами, тя
жело избили Соколова В.

Отец двух сыновей — Ягунов 
Н. Г. — вместо того, чтобы удер
жать своих сыновей от драки, 
принял в ней сам активное уча-- 
стие. И правильно, что суд строго 
воздал им за тяжкое преступле
ние.

В нашем поселке есть возмож
ности для организации культур
ного досуга молодежи. Клубы и 
школы, общественные организации 
поселка должны быть заводилами 
в этой работе- Родители также не 
должны стоять в стороне, не 
ждать, что кто-то будет делать 
и организовывать досуг их детей.

В поселке должны быть катки 
для проведения зимних игр и со
ревнований. А разве плохо орга
низовать лыжные прогулки! Да 
мало ли хороших дел для комсо
мольской организации по работе 
среди молодежи!

В. УДАЛОВ. 
пенсионер, п. Досчатое.

*



Заочная школа агрозоотехнических знаний

Хранение органических удобрений

ВА Ж Н Е Й Ш И М  органиче
ским удобрением является 
навоз. Систематическое внесение 
навоза в почву улучшает ее свой

ства, плодородие, повышает уро
жаи, делает их более устойчивы
ми.

Образующийся в почве при раз
ложении навоза перегной участву
ет в создании ее структуры, в 
улучшении условий работы полез
ных бактерий. Перегной увеличи
вает также поглотительную спо
собность почвы и тем самым пре
дупреждает вымывание питатель
ных веществ из нее.

Качество навоза во многом за
висит от подстилки. Чаще всего 
для подстилки используют соло
му. Однако там, где позволя
ют местные условия, лучше всего 
использовать для подстилки по
кровный слой верхового (мохово
го) торфа. Он в 3—4 раза богаче 
азотом и лучше впитывает жид- 
жие выделения животных.

В  навозе содержатся все необ
ходимые для растений элементы 
питания. Полуперепревший навоз 
«содержит в себе в среднем азота 
0,5, фосфора—0,25, калия — 0,6 
процента. Кроме того, в навозе 
есть кальций и другие вещества, 
нужные для питания растений. Но 
следует заметить, что ценность 
-навоза меняется в зависимости 
от его хранения.

1~1 РОСТОЙ и вместе с тем
* * наиболее правильный спо

соб хранения навоза — это плот
ная укладка его в штабеля около 

«животноводческих помещений или 
прямо в поле. Для этого удаляе
мый со скотных дворов навоз ук
ладывают на расчищенной от сне

га площадке. В  основание штабе
ля для поглощения навозной ж и 
жи кладут слой торфа толщиной 
20—30 сантиметров. Для хороше
го уплотнения навоза сверху по 
всей длине штабеля пускают под
воды или тракторы. Сверху шта
беля прикрываются слоем торфа 
толщиной 15 сантиметров.

Штабель укладывается шириной 
3—4 метра-, длиной 5—6 метров 
и высотой 1,5—2 метра.

Именно таким способом хранят 
навоз в Поздняковском колхозе. 
Поэтому удобрение здесь не теря
ет своих качеств и при внесении 
в почву дает большую отдачу. Не 
случайно из года в год поздня- 
ковцы получают высокие урожаи 
сельскохозяйственных культур. В  
нынешнем году, например, в хо
зяйстве собрано зерновых по 11,1 
центнера с гектара, картофеля — 
120 и овощей — 150 центнеров с 
гектара.

Но некоторые колхозы, как 
Мамлейский, Ломовский, Чупа
лейский, нерадиво относятся к 
удобрениям. Навоз разбрасывают 
по полям маленькими кучками. 
При таком хранении удобрение 
теряет азот из аммиака и другие 
питательные вещества. Кроме то
го, в промерзшем навозе сохраня
ются семена сорняков, которые 
весной дают всходы и засоряют 
поля. Такое хранение навоза со
вершенно недопустимо.

D  ЕС ЬМ А  ценным удобрением 
является навозная жижа, 

которая содержит много азота и 
калия, причем оба эти вещества 
находятся в ней в хорошо до
ступном для растений виде.

Чтобы навозная жижа не сте
кала со скотного двора, ее следует 
направлять по желобам в колод
цы (жижесборники). Колодцы 
должны иметь плотную просмо
ленную крышку. Это уменьшает 
потерю аммиака. Зимой навозная 
жижа используется для компо
стирования торфа с целью полу
чения дополнительного количества 
ценных удобрений. Такие компо- 
сты закладывают сейчас хлеборо
бы Гремячевской артели.

О  А П О С Л ЕД Н ЕЕ  время в 
'  колхозах и совхозах на

шего управления стал широко 
использоваться другой вид орга
нического удобрения — торф. Но, 
как известно, любой торф, вне
сенный в почву в чистом виде, не 
дает нужного эффекта. Расходы 
по добыче и вывозке этого удоб
рения не окупаются. Поэтому торф 
следует вносить в компостирован
ном виде.

Лучше всего компостировать 
торф с навозом. Ведь навоз богат 
микроорганизмами, под действием 
которых и происходит накопление 
питательных веществ в компостах.

Самыми распространенными спо
собами приготовления торфо-на- 
возных компостов являются по
слойный и очаговый.

Первый способ нашел приме
нение в Сонинском колхозе. По
леводы бригад тт. Мухиной и Ма- 
руниной уже заготовили более 
1000 тонн таких компостов.

А делается это так. На расчи
щенной от снега площадке раз
гружают торф и разравнивают 
его полуметровым слоем. Затем на 
торфяную подстилку разбрасыва
ют навоз слоем в 30 сантиметров. 
И так делают до тех пор, пока

штабель не достигнет высоты 
полутора-двух метров. Верхний 
слой штабеля делается торфяным.

В отличие от послойного спосо
ба приготовления компостов при 
очаговом способе навоз уклады
вается на торфяную подушку от
дельными кучками на расстоянии 
одного метра друг от друга, а 
промежутки между ними засыпа
ются торфом. Очаговый способ с 
успехом применяется в Дальке- 
Песоченском колхозе. Здесь таким 
способом приготовлено 2200 тонн 
торфо.-навозных компостов. j

Кроме торфо-навозных компо
стов, следует готовить торфо-фос- 
форитные и торфо-известковые 
компосты. При компостировании) 
торфа с фосфоритной мукой по-, 
вышается его удобрительное дей-( 
ствие, так как фосмука нейтрали-' 
зует кислотность торфа. Ее добав- 
ляют по 15—20 килограммов на) 
тонну торфа при укладке его в ‘ 
штабеля.

Навоз и компосты вносят, глав
ным образом, под пропашные, 
культуры и в паровые поля под 
озимые из расчета 30—40 тонн на» 
гектар. При этом прибавка уро-1 
жая озимых хлебов от внесения) 
навоза составляет 8— 10 центне
ров с гектара. Пропашные куль
туры, следующие после удобрен-J 
ной навозом озими, тоже заметно 
увеличивают урожай.

Из всего сказанного следует вы
вод: для повышения плодородия 
наших подзолистых почв надо) 
больше вносить органических i 
удобрений и организовать их пра
вильное хранение в зимнее время.

С. МЯСОЕДОВА. 
агроном производственного 

управления.
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ИВАНОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Авторитетом и уважением жи
телей Пучежского района 
пользуется хирург Игорь Пет
рович Соколов.

Воспитанник Ивановского 
медицинского института, он 
вот ужо десять лет трудится в 
районной больнице. Все свои 
знания, опыт и умение отдает 
врач-коммунист людям. Около 
тысячи операций сделал 
И. Соколов и среди них немало 
сложных.

Игорь Петрович ведет боль
шую профилактическую работу 
— часто выступает перед на
селением с лекциями и беседа
ми.

Фото Н. Акимова. 
Фотохроника ТАСС.

Наша
консультация Это  н у ж н о  з н а т ь
Многие жители населенных пунктов района обращаются 

зв местные органы социального обеспечения с просьбой отве- 
тать на ряд вопросов, связанных с принятым Законом о пен
сиях колхозникам. Вот эти вопросы и ответы на них.

по

Вопрос. Кто имеет право на 
пенсию согласно вновь при
нятому Закону о пенсионирова- 
нии колхозников?

Ответ. С первого января 19G5 
хода вступает в действие единая 
система пенсионирования колхоз
ников. 6,8 миллиона членов сель
хозартелей будут получать пен
сии. С этой целью создается цент
рализованный союзный фонд со
циального обеспечения колхоз
ников.

Право на получение пенсии 
имеют члены колхозов, а также 
члены семей умерших колхозни
ков, состоявших на их иждиве- 
аии.

Пенсии по староста назначают
ся членам колхозов: мужчинам в 
возрасте 65 лет при стаже рабо
ты не менее 25 лет, женщинам 
в возрасте 60 лет при стаже ра
боты не менее 20 лет.

Пенсии по инвалидности будут 
назначаться только инвалидам 
оервой и второй групп при на
личии требуемого стажа работы 
по возрасту. Так, например, в 
возрасте от 41 года до 46 лет 
мужчины должны иметь стаж 12
лет, женщины — 9 лет и в воз
расте от 61 года и старше муж
чины — 20 лет, а женщины — 
15 лет.

Пенсии по инвалидности от 
трудового увечья назначаются 
независимо от стажа работы.

Пенсии за умершего кормильца 
нетрудоспособным членам семьи

назначаются при условии, если 
кормилец ко дню смерти состоял 
членом колхоза.

Лица, утратившие по каким- 
либо причинам связь с колхозом 
и в период обращения за пенсией 
не состоявшие членами колхоза, 
права на пенсию не имеют. Это 
право они могут приобрести, если 
вновь станут членами коллектив
ного хозяйства.

Вопрос. Из какого заработ
ка исчисляются пенсии?

Ответ. Пенсии исчисляются из 
средне-месячного заработка за 
любые пять календарных 
лет из 15 последних лет 
работы перед обращением за пен
сией. Если член колхоза прорабо
тал менее 5 лет, то сумма зара
ботка делится на 60 месяцев, а 
если лицо, обратившееся за пен
сией, состоит членом колхоза ме
нее одного календарного года, за
работок его делится на фактиче
ски проработанные месяцы.

В заработок включается оплата 
колхозникам во всех ее видах.

Вопрос. Какие требуются 
для оформления пенсии доку
менты?
Ответ. Основными документами 

о работе в колхозе являются тру
довые книжки колхозников и 
справки, выданные правлениями 
сельхозартелей на основании ар
хивных документов. Если архив
ные документы отсутствуют, 
стаж будет устанавливаться

свидетельским показаниям 
месту работы колхозника.

Вопрос. Порядок назначения
пенсии?
Ответ. Заявление о назначе

нии пенсии подается в правление 
колхоза. Правление и колхозный 
совет социального обеспечения 
оформляют все необходимые до
кументы для назнач е н и я 
пенсии и направляют в район
ную комиссию по назначению 
пенсий и пособий колхозникам. 
Пенсии назначаются со дня обра
щения.

Вопрос. Порядок выплаты
пенсий?

Ответ. Пенсии колхозникам 
выплачиваются райгоротделами 
социального обеспечения по мес
ту жительства пенсионеров через 
органы связи. Пенсия выплачи
вается в установленные сроки, 
но не позднее 5 числа следую
щего месяца. Из пенсии могут 
производиться удержания, но не 
более 50 процентов установлен
ного размера пенсии.

Т. К03Н0ВА, 
старший инспектор 

горсобеса.

Дело, заслуживающее
вниманияОсенью 1959 года в Выксе воз

никла инициативная группа из
любителей-кролиководов в соста
ве М. В. Губанова, А. П. Царе
ва, Д. П. Макарова, П. П. Пер- 
кона, которая обратилась в ис
полком райсовета с ходатайст
вом об организации в городе 
добровольного товарищества
«Кроликовод» с целью широкого 
развития кролиководства и раз
ведения чистопородного поголовья 
кроликов.

Это ходатайство было удовле
творено, и на одном из заседаний 
райисполкома был утвержден 
устав товарищества. А вскоре по
сле этого на первом организаци
онном собрании избрано правле
ние товарищества «Кроликовод».

С первых же дней члены прав
ления развернули активную орга
низационную и массово-разъясни
тельную работу по вовлечению 
в члены товарищества, установи
ли связи с заготовительной кон
торой райпотребсоюза и зоотехни
ческими работниками района. Из 
Московской области были завезе
ны чистопородные кролики: бе
лый великан, серый великан и 
венский голубой.

В целях наиболее широкого 
разведения этих пород кроликов 
товариществом «Кроликовод» 
производится продажа молодня
ка. Членами правления, работни
ками заготконторы и ветперсона- 
ла читались лекции, в которых 
наряду с вопросами содержания,

НОВЫЙ КОРОВНИК

то
по

В Грязновском отделении 
совхоза «Выксунский» постро
ен новый типовой коровник 
на 150 мест. Закончено уст
ройство водопровода, элек
троосвещения, кормушек и 
корыт для пойки кбров. Сей
час производятся отделочные 
работы в кормокухне, моечном 
отделении и комнате отдыха

животноводов, устанавливается 
подвесная железная дорога.

Для механизированной дой
ки коров приобретена доиль
ная установка «ДА-ЗМ».

В январе 1965 года в новый 
коровник животноводы отде
ления сведут дойные группы 
коров из других помещений.

8. ЯКОВЛЕВ.

ухода, сохранения мехового сырья 
также пропагандировались лучшие 
породы кроликов.

Скоро в пятидесяти хозяйствах 
кролиководов-любителей появи
лось чистопородное поголовье, а в 
декабре 1959 года членами това
рищества уже было продано го
сударству свыше четырехсот ки
лограммов кроличьего мяса и 
сдано на приемные пункты «Союз- 
пушнины» более тысячи штук ме
ховых шкурок.

В  1961 году продажа мяса госу
дарству товариществом «Кроли
ковод» составила свыше одинна
дцати тонн. За интенсивное разви
тие кролиководства члены това
рищества Н. А. Агапов, А. П. Ца
рев, Д. П. Макаров, М. В. Губа
нов и другие награждены Почет
ными грамотами. Они продали 
государству кроличьего мяса по 
100—200 килограммов каждый.

Кролиководство — один из са
мых скороспелых видов производ
ства мясной продукции. Нам ду
мается, что оно заслуживает 
серьезного внимания и его следу
ет всемерно , популяризировать 
среди жителей города и рабочих 
поселков. Бесспорно, что в этом 
товариществу «Кроликовод» по
требуется помощь сё сторона 
школ, уличных комитетов и дру
гих общественных организаций.

Исполняется пятилетие суще
ствования товарищества «Кроли
ковод». Надеемся, что общество 
будет расти, что за развитие кро
лиководства возьмутся новые сот
ни граждан.

С. БАГРЯ ИСКИ Я.

3 И  О Ь  А  Л

с т р .  Ж И З Н Ь
29 декабря 1964 г. J



Что я видел на Уноре, или
чудеса в решете

Однажды в студеную зим
нюю пору я из лесу вышел. 
Был сильный мороз. Гляжу— 
вывеска: «Станция Унор».
Значит, думаю, попал в точ
ку.

А привело меня сюда пись
мо, в котором говорилось: 
«Приезжай к нам на Унор, 
Данила Данилович. Посмотри 
на нашу столовую. Не столо
вая — кладезь чудес: в зале 
всего четыре стола, покрытые 
дряхлыми клеенками. Кухня 
совмещена с мойкой, и, когда 
моют посуду, брызги летят... 
ну, да вы понимаете, куда они 
летят. Умывальника нет. Гряз
но и неуютно. Но самое уди
вительное, тов. Вездеходов, в 
том, что нет у этой столовой 
хозяина. Да, да, хозяина нет. 
Вы убедитесь в этом, если 
придете и копнетесь своими 
вилами».

И вот я на Уноре. Прихожу 
в столовую. Действительно 
столовая плохая.
♦ .

— Заодно посмотрите и на 
нашу пекарню, на наш мага
зин, — советуют приветливые 
унорцы.

Пекарня и магазин разме
щены в одном стареньком зда
нии, в темноте, часть товаров 
кучей лежит на полу — нет 
склада.

Чувствую, что начинаю сер
диться, рука задрожала. Но 
кого поддеть на вилы? Неко
го, нет хозяина Вот так чуде
са в решете, — думаю. А на
чальник ОРСа лесоторфоуп- 
равления тов. Шибаев жив- 
здоров?

— Точно так, тов. Вездехо-' 
дов, — отвечает С. И. Ши
баев. — Сами видим — надо 
приводить торговые помеще
ния в порядок, давно 
завод...

— Почему завод?
— А потому,

Сергей Иванович, — 
утвержденному совнархозом 
положению расходы по содер
жанию столовых и магазинов 
ОРСа, обслуживающих рабочих 
завода, должно нести пред
приятие.

— Дорогой Сергей Иванович, 
— раздался голос заместителя 
директора завода Сокола С. Ф„ 
— эти объекты на баланс за
вода не поставлены, а, следо
вательно, их ремонт мы вести 
не будем.

И начали Сергей Иванович 
со Степаном Фотиевичем ссо
риться.

просим

отвечает 
что по

— Будете!
— Не будем!
— Буд...
— Не бу...
Я вмешиваюсь в этот спор 

и говорю: «Стойте же вы, то
варищи. Который год уже спо
рите, кто должен вести ремонт, 
и ни о чем не можете догово
риться. А кто терпит от ва
ших споров?

— Жители Унора, — в один 
голос произнесли тт. Шибаев 
и Сокол.

— Вот в том-то и дело. Па
ны дерутся, а у хлопцев, знае
те, того...

— Знаем, знаем, — под
тверждают оба руководителя.

И скажу, доппгие читатели, 
растерялся я. Обоих надп. ду
маю, сажать на вилы. Но из 
выдержу. По одному, по од
ному следует. А пока я обду
мывал, глядь, возле меня ни 
тов. Сокола, ни тов. Шибаева.

Не я говорю во всеуслыша
ние: трепещите, великие спор- 
щикй. Если не дог«вооитесь 
между собой, не придете к 
миру и по-прежнему никто из 
вас не будет ремонтировать на 
Уноре торговые помещения — 
разыщу я вас.

А пока... Чуть было не ска
зал тт. Соколу и Шибаеву 
«До скорой встречи». Говорю: 
пусть нам больше не встре
чаться.

С уважением

Д. ВЕЗДЕХОДОВ.

Интервью дает история

НОВОМУ ГОДУ— 2В5 ДЕТ
Празднование Нового года уходит в далекую древность.

Правда, не всегда отсчет лет велся с января. До XV ве
ка на Руси первым месяцем в календаре был март, позднее 
— сентябрь. Петр Первый особым указом перенес встречу 
Нового года с сентября и повелел впредь «лета счисляти в 
приказах и во всех делах с 1 января».

... За несколько дней до наступления этой даты на 
Красной площади раздался бой барабанов, призывающий жи
телей города послушать новый указ царя- В нем подробно 
расписывалось, как отмечать праздник. Предлагалось «перед 
воротами учинить некоторые украшения от древ и ветвей 
сосновых, еловых и можжевеловых». «В знак веселья» Петр 
Первый «учинил... огненные потехи» — на улицах горели 
костры, запускались ракеты, всю ночь продолжалась пушеч
ная пальба.

Так в России встречали Первое января 1700 года. На
ступающему празднику — Новому году — исполняется нын
че 265 лет.

Почему мы празднуем ёлку

На старте—лыжники

С ЕЗО Н  О Т К Р Ы Т
Наконец-то зима смилостиви. венных коллективов. Первое место

лдсь, выпал снежок. 27 декабря в 
городском парке культуры и от
дыха горспортсоюзом была прове
дена эстафета на приз открытия 
зимнего сезона по лыжам.

На старт первых состязаний по 
лыжному спорту явилось 160 физ
культурников. Среди них учащие
ся школ города, Вили, Досчатого, 
Мотмоса, спортсмены техникума, 
металлургического и машино
строительного заводов. Впервые 
участвовали в городских соревно
ваниях лыжники Шиморского су
доремонтного завода, приехали и 
гости из г. Навашина.

Крайне удивляет поведение ру
ководителей спортобщества лесо- 
торфоуправления (инструктор 
т. Степанов) и школы №  12 (стар, 
ший преподаватель по физическо
му воспитанию т. Колесов), кото
рые не выставили команды для 
участия в этих интересных спор
тивных соревнованиях.

Лыжную эстафету открывают 
, юные школьники. В  этой группе 
первое место заняла команда 
школы №  4, второе—школы №  10 
и третье —- команда Мотмосской 
школы.

Сред# старшеклассников первен
ство завоевала команда профес
сионально-технического училища 
№  2, на втором месте были лыж
ники школы №>11 и на третьем— 
учащиеся Вильской средней шко
лы.

Упорная, как и следовало ожи
дать/ спортивная борьба прохо
дила среди команд производег-

заняли лыжники металлургиче
ского завода, второе — спортив
ного клуба «Искра» техникума и 
третье — Шиморского судоре
монтного завода.

Приводим лучшее личное время 
у лыжников производственных 
коллективов.

Пять километров быстрее всех, 
за 19 минут 34 секунды, прошел 
спортсмен завода дробильно-раз
мольного оборудования Артемов. 
Второе место у металлурга С. Се
дова — 19 минут 57 секунд и 
третье — у машиностроителя 
Софронова — 20 минут 0,6 секун
ды.

Среди женщин — участниц 
лыжных гонок на 3 километра — 
лучшее время у Абашиной (завод 
Д РО ) — 14 минут 10 секунд. Вто
рой на этой дистанции была Вч- 
тушкина (завод Д РО ) со време
нем 14 минут 36 секунд. Лыжни
ца металлургического завода Ро- 
ганкова была третьей. Ее время 
15 минут 01 секунда.

Приятно было видеть среди 
спортсменов первых зимних лыж
ных соревнований супругов И. и 3. 
Михейкиных. Несмотря на свой 
возраст, они всегда принимают 
участие в лыжных гонках и не 
уступают по времени многим мо
лодым физкультурникам. Оба они 
выступали за команду металлур
гического завода. Иван Михейкин 
цять километров прошел за 20 
минут 21 секунду и занял пятое 
Место. Его жена—Зоя Михейкина 
три километра прошла за 15 ми
нут 34 секунды.

Первая зимняя лыжня проло
жена. Пожелаем нашим лыжни
кам новых спортивных успехов в 
1965 году.

Подарками и добрыми поже
ланиями в первый день нового 
года обменивались еще древ
ние римляне. Обычай этот 
связан с богиней Стренией, по
дательницей благополучия. 
Ветки, принесенные из ее ро
щи в первый новогодний день, 
якобы сулили счастье. Таково 
предание. Отсюда и восходят 
«стрены» — подарки у рим
лян. Посылались в основном 
сладости. Люди тем самым вы
ражали свои пожелания, что
бы наступивший год был у 
друзей «сладким», доставил 
им много радостей и удоволь
ствия.

Лакомства и другие по 
дарки дарились и на Руси. 
Ими украшали елку. Установ

ленная в домах, она симво 
лизировала неувядающее бла
гополучие, считалась добрым 
предзнаменованием. Обычай 
наряжать «лесную красавицу» 
пришел в Россию из северных 
стран Западной Европы.

По доброй старой традиции 
и мы развешиваем на ветках 
елки праздничные украшения, 
зажигаем гирлянды огней. И, 
быть может, не все знают, 
что ель олицетворяет мир и 
счастье. Но всегда, встречая 
Новый год, именно за это мы 
и поднимаем бокалы.

Даниил Смирнов, 
(корр. ТАСС).

Зимняя спартакиада школьников
25 декабря дан старт зимней спартакиаде физкультурных 

коллективов школ города и пригорода. Она продлится до марта.
Первыми в борьбу включились баскетболисты, игры которых 

проводятся в спортивных залах школ №  11 и №  12.
Позавчера состязались юные стрелки.
Программа спартакиады включает в себя семь видов спорта 

для учащихся средних школ и четыре вида спорта для учащихся 
восьмилетних школ.

Так, старшеклассники будут соревноваться по баскетболу, хок
кею с шайбой, по настольному теннису, лыжам, волейболу и гим
настике. Учащиеся восьмилетних школ — по хоккею с шайбой, на
стольному теннису, лыжам и гимнастике.

Всего в спартакиаде участвуют 20 команд средних и восьми
летних школ.

Ю. ТОМАШОВ,
главный судья спартакиады.

УС П ЕХ  И НЕУДАЧА
Состоялся очередной тур 

розыгрыша первенства области по 
хоккею с шайбой. Выксунские ме
таллурги выезжали в г. Кулебаки 
и выиграли матч со счетом 4:!. 
Это вторая победа металлургов.

Хоккеисты завода дробильно
размольного оборудования прове

ли встречу с командой г. Арзама
са на навашинском стадионе. Ар- 
замасцы выиграли матч у вык
сунских машиностроителей с убе
дительным счетом — 8:0.

М. ЗЫ К И Н .
лесу зимои.

Фото И. МИНКОВА.

спец. корр.
М. ЗЫ КИ Н , 

«Новой жизни».

29 декабря, ВТО РН И К
16.30 Для школьников. «Школа 

начинающего спортсмена».
17.00 «Ребятам о зверятах».

Передача из Ленинграда.
18.00 Телевизионные новости.
18.10 «ТРУ Д О ВЫ Е ПО БЕД Ы *. 

О работе предприятий столицы 
рассказывает председатель Мос- 
горсовнархоза В. Н. Доении.

18.40 «ГОД ЗНАКО М СТВА 
1964 И». Музыкальные премьеры 
года.

20.15 «Добро пожаловать!», 
или посторонним вход воспрещен». 
Художественный фильм.

21.30 Телевизионные новости.
22.00 «Сегодня и завтра совет

ского футбола».
22.30 «Ты, Россия, моя...» Музы

кальный киноочерк.

Редактор М. М. РОГОВ.
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